

Hernán Rivera Letelier analiza rodaje de su novela "Santa María de las flores negras"

## "La película me ayudará a hacer que la gente no olvide la historia de nuestro país"



Con once libros escritos, diez de ellos publicados, el escritor antofagastino, Hernán Rivera Letelier, se encuentra más que satisfecho con su trabajo y con los logros alcanzados durante su larga trayectoria, frutos que escasamente sonó al sumergirse en el mundo literario.

Actualmente sus obras están traducidas en distintos idiomas y han sido el blanco de propuestas cinematográficas que sin duda, aumentarán aún más su reconocimiento a nivel nacional y mundial. Este es el caso de "Fatumoranza de amor con banda de música", comentada por unen Imagenes que incluirán los trabajos durante este año; y "Santa María de las flores negras", dirigida por el director Marcelo Ferrini y que también será rodada el 2006.

Esta última, basada en la matanza obrera ocurrida el 21 de diciembre de 1907 en la Escuela de Santa María de Iquique, ha causado gran expectación durante el último tiempo, sobre todo por el hecho de ser protagonizada por artistas nacionales de su nombrada trayectoria.

### NOVELA

La novela está basada en un hecho real complementado con la historia de diversos personajes de ficción, que se encuentran insertos en la huella, profunda cuando los obreros de la pampa salieron con mejoras salariales.

"Los personajes son inventados, pero están hechas a imagen y semejanza de mineros que corrían y que trabajaron corriendo en las estanterías, incluso el protagonista, el calchoro Olegario Santamaría, que está hecho a imagen de mi padre, y la protagonista, una viuda combativa y aguerrida de 38 años de edad, está hecha a semejana de mi madre, que murió a los 38 años", explicó el escritor.

"Hay dos historias de amor que nacen en la huella, además de otras de amistad, compañerismo y lealtad. Lo que pasa en esta marcha es locura, pero es

un reflejo de la realidad, porque estuve en muchas huelgas en la pampa. La gente se pregunta, cómo en una historia tan horrida puede nacer una historia de amor, y responde yo viven las huellas y nos trae hasta el presente del dia a dia como el amor apacigua hasta en la misma más grande", continuó Rivera.

### PELICULA

Respecto a la película, Hernán Rivera, manifestó que "creo que me ayudaría mucho en lo que propongo hacer con la novela, que fue describir esta historia que estaba viviendo y mostrárselas a los jóvenes actuales, a los chilenos y al mundo para que la conocieran. No es bueno olvidar la Historia de un país, porque un país sin historia es un país muerto en vida".

En cuanto al guion de la película, elaborado por Ricardo Larraín, mismo realizador de la filme La Fierrea, Rivera mencionó que aún no lo conoce, pero que cuando lo mostró una vez finalizado; sin embargo se lo cortaron, y dictaminó que lo había encontrado muy bueno, y que existían muy pocos cambios respecto a la novela. "Creo que los cambios que le hicieron le van a hacer muy bien a la película y al cine".

Mostrando su confianza en los doctores confirmados aseguró que "Manana Lucyela me paseese muy bien, lo que si, está en muy buena forma, va a tener que engordar otro poquito porque la viuda es más o menos corpulenta. Luis Alarcón seguramente será el calchoro Olegario Santamaría, me pasó muy bien; y el omnipotente Gustavo Pulejo, he visto un par de películas de él y es muy bueno, cosa que va a hacer el papel de Domingo Orrego, el personaje de más humor en la novela".

### PROYECTOS

Hace algunos meses, Hernán Rivera Letelier publicó su décimo libro, "Romance en la distancia que me separa las novias", una obra enfocada por el como infantil, juvenil, adulto, a la que ha ido muy bien, pues lleva más de 15 mil ejemplares vendidos a nivel nacional y en Antofagasta se encuentra agotada por tercera vez.

Mientras que su próximo proyecto es un libro que está terminado y ya se encuentra en etapa de negociación con las editoriales. La historia ocurre en el desierto y trata de un partido de fútbol entre dos oficinas salitreras, Coya Sur y María Elena. "Es una novela que distraerá mucho a gente, incluso a mujeres que no les gusta el fútbol, porque ésto es un pretexto para mostrar otras cosas", puntualizó Rivera.

Asimismo, subrayó que la idea es publicarla antes del mundial, pero eso dependerá de las negociaciones con las editoriales.

## "La Película me ayudará a hacer que la gente no olvide la historia de nuestro país" [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

"La Película me ayudará a hacer que la gente no olvide la historia de nuestro país" [artículo]

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile